
ESTENOGRAFIA DE SESION NO. 24 ORDINARIA 

 

Fecha 27 de Junio de 2023 
Hora de inicio: 13:22 horas.    

PUNTO NO. 1: Se pasó lista de asistencia, estando presentes 9 de 11 regidores, integrantes 
de este H. Ayuntamiento constitucional 2021-2024. Contando con la ausencia justificada del 
regidor DR. OSCAR JIMÉNEZ VARGAS, y del regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA 
BAUTISTA quien informo que se incorporará más tarde a la presente sesión. 
 
PUNTO NO. 2: Se contó con Quórum legal para continuar con la Sesión Ordinaria, declarando 
el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO abierta la sesión. 
 
PUNTO NO. 3: Una vez dado a conocer el orden del día propuesto, este fue aprobado por 
Unanimidad de 9 de 11 regidores integrantes de este H. Ayuntamiento Constitucional, para el 
periodo 2021-2024 y desglosado de la siguiente manera: 
 
PUNTO NO. 4: Presentación de las Actas Ordinarias No. 22 y 23, y las Actas 
Extraordinarias No. 19 y 20; y en su caso aprobación y firma de cada una de ellas. Se 
aprueba en lo general y en lo particular por mayoría de 6 (seis) votos a favor por parte del 
Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO, y los Regidores 
Propietarios TEC. JOSÉ EDUARDO GARCÍA ROSAS, C. FILIBERTO GONZÁLEZ 
GUERRERO, L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ, M.V.Z. FERMIN EDUARDO GARCÍA 
ACOSTA, C. GLORIA ANGÉLICA AYALA DÍAZ; y 3 (tres) votos de abstención por parte de 
la Sindica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS y las regidoras C. ALEJANDRA 
ROCIO LEPE ZEPEDA y MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ. 
 
PUNTO NO. 5: Solicitud del Director de Catastro Municipal LIC. ERIK EDUARDO GARCIA 
RAMOS en el cual solicita la Autorización y en su caso Aprobación, para que el 
Ayuntamiento de El Grullo, Jalisco autorice acoger el Decreto No. 29192/LXIII/23 que a 
la letra dice:  
 

• Artículo primero: Se autoriza a los Ayuntamientos de los Municipios del Estado de 
Jalisco, que deseen acogerse al presente decreto, a realizar un descuento de hasta 
el 75% sobre recargos, a las y los contribuyentes que hayan incurrido en mora en el 
pago de diversas contribuciones municipales que se hubiesen generado desde la 
fecha del pago de la obligación. 
 

• Artículo segundo: Los descuentos solo podrán aplicarse a las y los contribuyentes 
que paguen la totalidad de sus deudos o, de ser el caso, a los que formalicen convenio 
para pagar en parcialidades cuando así lo autorice el Ayuntamiento de que se trate. 
 

Por unanimidad de 9 Regidores presentes de 11 que integran este Ayuntamiento 
Administración 2021-2024, se aprueba la participación del LIC. ERIK EDUARDO GARCIA 
RAMOS Director de Catastro Municipal, quien dio una explicación de manera general en 
relación al tema, y aclaró las dudas generadas por los regidores. 
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 9 Regidores presentes de 11 que integran este Ayuntamiento 
Administración 2021-2024, se autoriza lo anteriormente solicitado por el Director de 
Catastro Municipal LIC. ERIK EDUARDO GARCIA RAMOS. 
 



PUNTO NO. 6: Oficio presentado por el Coordinador de Desarrollo Social, Humanidades 
y Turismo MTRO. EDGAR COBIÁN BAUTISTA, en el cual solicita someter a votación y 
en su caso Aprobación el siguiente punto: 
 

“Se solicita de su aprobación a favor de emitir en este pleno la mayoría de votos para 
integrar en nuestras festividades locales, “Celebrar y/o rendir homenaje a las 
siguientes fechas promovidas por la mesa de trabajo del bicentenario de la 
fundación de Jalisco como estado libre y soberano” para efectos de manifestar y dar 
a conocer de forma establecida en los posteriores años las fechas que se enlistan en el 
anexo 1. 

ANEXO 1 

 



Por unanimidad de 9 Regidores presentes de 11 que integran este Ayuntamiento 
Administración 2021-2024, se aprueba la participación del MTRO. EDGAR COBIÁN 
BAUTISTA Coordinador de Desarrollo Social, Humanidades y Turismo, quien dio una 
explicación respecto al punto que les ocupa, y mencionando que dicha solicitud es a favor de 
las actividades que están realizando en Conmemoración de los 200 años junto con el Consejo 
de Cultura, quien empezó a trabajar desde hace tiempo con algunas efemérides del municipio. 
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 9 Regidores presentes de 11 que integran este Ayuntamiento 
Administración 2021-2024, se autoriza lo anteriormente solicitado por el Coordinador 
de Desarrollo Social, Humanidades y Turismo MTRO. EDGAR COBIÁN BAUTISTA. 
 
PUNTO NO. 7: Oficio presentado por  la C. ALEJANDRA ROCÍO LEPE ZEPEDA Regidora 
Propietaria y en su calidad de Presidenta de la Comisión Edilicia de Asistencia Social y 
Parquímetros (Estacionamientos), en el cual solicita someter a votación y en su caso 
Aprobación la realización de la Iniciativa de Asistencia Social de la Ciudad de la Gente, 
respecto al destino del uso del 25% de la totalidad del Ingreso Mensual de recaudación de 
Parquímetros y Multas para apoyo a personas con discapacidad física, intelectual o sensorial 
de forma permanente, enfermedades crónico degenerativas en niños jóvenes y adultos 
mayores de la Ciudad de El Grullo y sus Localidades. 
 
La regidora C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA dio lectura a un oficio suscrito por la de 
la voz, el cual a la letra dice: 
 

La que suscribe; C. ALEJANDRA ROCÍO LEPE ZEPEDA; REGIDOR PROPIETARIO, 
en mi calidad de Presidenta de la Comisión Edilicia de Asistencia Social y Parquímetros 
(Estacionamientos), SOLICITO se someta a votación la realización de la Iniciativa de 
Asistencia Social de la Ciudad de la Gente, respecto al destino del uso del 25% de la totalidad 
del Ingreso Mensual de recaudación de Parquímetros y Multas para apoyo a personas con 
discapacidad física, intelectual o sensorial de forma permanente, enfermedades crónico 
degenerativas en niños jóvenes y adultos mayores de la Ciudad de El Grullo y sus Localidades. 
 

Encaminado a los siguientes rubros de Asistencia social: 
 

1. Apoyo en Medicamentos Controlados. 
2. Apoyo para Suplementos Alimenticios. 
3. Apoyo con Pañales. 
4. Apoyo con Despensa. 
5. Apoyo de Servicios Médicos con alguna Especialidad. 
6. Apoyo para Servicio de Traslado de Paciente en Ambulancia o vehículo. 
7. Rehabilitación física (que no contemos en la Unidad de Rehabilitación Unidad de 

Rehabilitación Regional Dr. Gabriel Gómez Michel. 
8. Aparatos Terapéuticos. 

 
Desprendiendo que el aproximado de Ingreso Mensual es de $ 40,000.00 (Cuarenta 

mil pesos 00/100 m.n.) de Parquímetros, más $ 9,000.00 (Nueve mil pesos 00/100 m.n.) de 
Multas. 
 

Es una cantidad considerando la variación de recaudación estándar a revisarse, 
tomando el 25% que se traduce aproximadamente en $ 10,043.00 (Diez mil cuarenta y tres 
pesos 00/100 m.n.) de Parquímetros y $ 2,500.00 (Dos mil quinientos pesos 00/100 m.n.) de 
Multas, para darle un fin de Asistencia Social encaminada a la ayuda de los Ciudadanos.  
 



Se elaborará Formatos de Solicitud y de Estudio Socioeconómico, mismos que 
recibiré, para junto con el Presidente Municipal Autorizar y canalizar, dando periódicamente 
un informe trimestral a Cabildo de los apoyos derivados de los rubros antes mencionados. 
 

Dichos datos están basados en el Informe que el Encargado de Hacienda me hizo 
llegar, con fecha 24 de mayo del presente año del que se desprende los datos de Ingresos 
Mensuales. 
 

Solicitando su apoyo para Votación favorable de la presente Iniciativa de Asistencia 
Social de la Ciudad de la Gente, anexando copias de Informe de Tesorería, Formato de 
Solicitud y Estudio Socioeconómico. 
 
Una vez terminada la lectura de la iniciativa, comenta que varias personas se han acercado a 
ella pidiéndole un apoyo, siendo más que nada para niños y adolescentes con alguna 
discapacidad, dando a conocer respecto a que hay una niña de 8 (ocho) años que requiere un 
chaleco porque tiene espina bífida y ese chaleco no se puede conseguir en los programas que 
manda el Gobierno del Estado (como lo son sillas de ruedas, bastones o aparatos auditivos) 
ya que hay aparatos que no se pueden bajar con dicho recurso, razón por la cual presenta la 
iniciativa.  
 
El regidor TEC. JOSÉ EDUARDO GARCÍA ROSAS felicita a la regidora C. ALEJANDRA 
ROCIO LEPE ZEPEDA, así mismo manifiesta que considera que es una buena iniciativa. 
Mencionando que hay muchas cuestiones en la que personas que verdaderamente lo 
necesitan no han podido acceder a los apoyos o recursos, por lo que considera que es bueno 
tener un fondo destinado para esas personas. 
 
El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO felicita a la regidora 
C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA comentando que ya tuvieron la oportunidad de 
platicar respecto al tema, mencionándole que se lleva una ruta de trabajo en Presidencia 
acerca de los apoyos que se brindan a personas con medicamento controlado o con apoyos 
especiales.  
 
Por lo que manifiesta que le parece muy bien la iniciativa pero que le gustaría que se hiciera 
una Mesa de Trabajo para que se trace una ruta de trabajo a seguir y que dicha Mesa de 
Trabajo esté de manera permanente sesionando. 
 
La Síndica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS de igual manera felicita a  
la regidora C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA por el trabajo de mucho tiempo de 
investigar, el verificar datos y números así de la información que proporciona en cuestión del 
manejo de bitácoras y de estudios socioeconómicos que se van a realizar a las personas que 
se considerarían para dicho apoyo, mencionando que considera viable la forma en cómo se 
va a manejar junto con el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS 
OSORIO, y el porcentaje de parte de la recaudación, considerando que es benéfica por el 
proyecto y tipo de trabajo que lleva la presente administración en la función de ayudar a todas 
las personas. 
 
Secundando la iniciativa de la regidora C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA para que se 
someta a votación en este momento y se pueda realizar dicho proyecto y tenga un buen fin, 
mencionando que al final sería controlado mediante los recursos de los estudios, y la 
verificación en bitácoras, los cuales se pudieran presentar de forma periódica a todos los 
regidores para conocer cuál ha sido la función o a quienes han sido entregados, finaliza 
agradeciendo la oportunidad de que todos puedan ayudar a más personas por medio de la 
iniciativa presentada. 



 
Tomando la palabra el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO 
hace hincapié de la importancia de analizar en Mesas de Trabajo, comentando respecto al 
tema de apoyo con ambulancias considerando importante que se revise también en la Mesa 
de Trabajo para explicar los mecanismos que se siguen para habilitar las ambulancias, 
mencionando que es importante analizar siempre los casos y que haya coordinación al 
respecto.  
 
Así mismo expresa que si no desean que se realice la Mesa de Trabajo, se autorice en este 
momento la iniciativa y después solo se revisen los casos en particular.  
 
La regidora C. GLORIA ANGÉLICA AYALA DÍAZ felicita a la regidora C. ALEJANDRA 
ROCIO LEPE ZEPEDA por la propuesta, y así mismo secunda la propuesta del Presidente 
Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS de llevar a cabo una Mesa de Trabajo; al 
igual el regidor C. FILIBERTO GONZÁLEZ GUERRERO secunda dicha propuesta para que 
quede todo bien estructurado y dar un buen destino a los apoyos. 
 
De igual manera el regidor M.V.Z. FERMIN EDUARDO GARCÍA ACOSTA felicita a la regidora 
C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA por la iniciativa, uniéndose a la propuesta del 
Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS de llevar a cabo una Mesa de 
Trabajo para en su momento analizar caso por caso y ver cuál es más viable. 
 
Tomando la palabra la regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ felicita de igual manera a la 
regidora C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA por la iniciativa presentada considerando 
que es muy buena, por lo que manifiesta que le gustaría que se aprobara en este momento y 
se le diera seguimiento con Mesas de Trabajo como lo menciono el Presidente Municipal 
MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS y así analizar cada caso, pero ya aprobada la 
iniciativa.  
 
Tomando la palabra el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS comenta 
estar de acuerdo en aprobar en este momento, y que quede sujeto a la revisión por todos los 
regidores mensualmente.  
 
La regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ expresa que se le hace lo más viable. 
 
Acto continuo, una vez terminadas las participaciones por parte de los regidores, y 
unificando criterios en llevar a cabo la votación directa respecto a la iniciativa 
presentada, se pone a consideración del pleno y por mayoría de 8 votos a favor por el 
Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO, Sindica Municipal 
LIC. HARLENE MORALES VARGAS y los Regidores Propietarios TEC. JOSÉ EDUARDO 
GARCÍA ROSAS, C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA, C. FILIBERTO GONZÁLEZ 
GUERRERO, L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ, M.V.Z. FERMIN EDUARDO GARCÍA 
ACOSTA y MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ, se autoriza la Iniciativa de 
Asistencia Social presentada por la C. ALEJANDRA ROCÍO LEPE ZEPEDA Regidora 
Propietaria, en su calidad de Presidenta de la Comisión Edilicia de Asistencia Social y 
Parquímetros (Estacionamientos), aprobándose destinar el uso del 25% de la totalidad 
del Ingreso Mensual de recaudación de Parquímetros y Multas para apoyo a personas 
con discapacidad física, intelectual o sensorial de forma permanente, enfermedades 
crónico degenerativas en niños jóvenes y adultos mayores de la Ciudad de El Grullo y 
sus Localidades. Y con 1 (una) abstención por parte de la regidora C. GLORIA 
ANGÉLICA AYALA DÍAZ. 
 



PUNTO NO. 8: Oficio presentado por la Síndica Municipal LIC. HARLENE MORALES 
VARGAS en el cual solicita autorización para la Incorporación de los Bienes Muebles los 
cuales forman parte de la Ejecución del Proyecto “Más agua, mejorando necesidades y 
condiciones de salud” dentro del Proyecto “Caravana: Queremos Escucharte” 2022 de 
la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana y la Secretaría de la Hacienda Pública 
del Gobierno del Estado de Jalisco, y sea sometido a votación en lo general y en lo particular 
para que se incorporen y formen parte del Patrimonio Municipal señalado bajo el Oficio PPC-
020/2023 de fecha 07 de Junio de 2023 emitido por la Encargada de Planeación y 
Participación Ciudadana la LIC. CECILIA URBINA DE DIOS. 
 
Tomando la palabra la Síndica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS dio lectura 
al oficio suscrito por la Lic. CECILIA URBINA DE DIOS Encargada de Planeación y 
Participación Ciudadana,  en el cual hace del conocimiento que con fecha 17 (diecisiete) de 
Octubre del año 2022 dos mil veintidós, bajo Acuerdo de Ayuntamiento 168/2022 del acta 16 
Ordinaria se aprobó la celebración del Convenio de Colaboración, Participación y Ejecución 
con el Gobierno del Estado, para la ejecución del Proyecto denominado “Más agua, 
mejorando necesidades y condiciones de salud” dentro del Proyecto “Caravana: 
Queremos Escucharte” 2022 de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana y la 
Secretaría de la Hacienda Pública del Gobierno del Estado de Jalisco. 
 

Por lo que existen Contratos de Comodato entre el Municipio de El Grullo y los 
Particulares; a los cuales se les realizó la Instalación de los Nidos de Lluvia en los domicilios 
de esta ciudad, siendo necesario, para su Resguardo y Cuidado de los bienes que forman 
parte del Municipio; ya que fueron entregados por parte del Gobierno del Estado al Municipio 
de El Grullo. 

 
Por lo que SOLICITA, que dichos BIENES MUEBLES, sean DADOS DE ALTA como 

parte del PATRIMONIO MUNICIPAL y los cuales se encuentran en Resguardo de los 
Particulares, mismos que se enlistan a continuación: 

 
1. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 

color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Eucalipto No.45, y en resguardo del ciudadano ISRAEL 
RODRÍGUEZ CAMPOS,  mediante Contrato con número de folio 0001. 
 

2. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde, Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Eucalipto No.27, y en resguardo de la ciudadana JUANA 
ELIZABETH GALINDO ZARATE,  mediante Contrato con número de folio 0002. 
 

3. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 



verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No.82, y en resguardo del ciudadano JOSÉ DE JESÚS 
VARGAS GONZÁLEZ,  mediante Contrato con número de folio 0003. 
 

4. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No. 56, y en resguardo del ciudadano GREGORIO 
CASILLAS VELÁZQUEZ mediante Contrato con número de folio 0004. 
 

5. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No. 46y en resguardo de la ciudadana JANELLE DANAE 
CASTAÑEDA JAUREGUI mediante Contrato con número de folio 0005. 
 

6. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No. 27, y en resguardo de la ciudadana BERTHA 
PATRICIA HUEZO SILVA, mediante Contrato con número de folio 0006. 
 

7. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No. 49, y en resguardo del ciudadano MOISÉS 
OLIVARES PELAYO, mediante Contrato con número de folio 0007. 
 

8. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Fresno No. 29, y en resguardo del ciudadano J. CRUZ FLORES 
FLORES, mediante Contrato con número de folio 0008. 
 

9. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 



Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Arrayán No. 41, y en resguardo del ciudadano MIGUEL ÁNGEL 
LORENZO MÓNICO, mediante Contrato  con número de folio 0009. 
 

10. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Arrayán No. 55, y en resguardo de la ciudadana DELIA SOTO 
PEÑA, mediante Contrato con número de folio 0010. 
 

11. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Arrayán No. 65, y en resguardo de la ciudadana MARGARITA 
GARCÍA RENTERÍA, mediante Contrato con número de folio 0011. 
 

12. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Arrayán No. 13, y en resguardo de la ciudadana MARÍA RAMOS 
LOMELÍ, mediante Contrato con número de folio 0012. 
 

13. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Arrayán No. 17, y en resguardo de la ciudadana LUZ SILVIA 
SEPÚLVEDA GUTIÉRREZ, mediante Contrato con número de folio 0013. 
 

14. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle 20 de Noviembre No. 435, y en resguardo del ciudadano J. 
JESÚS RODRÍGUEZ GONZÁLEZ, mediante Contrato con número de folio 0014. 
 

15. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 



40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECOFILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle 20 de Noviembre No. 415, y en resguardo del ciudadano JULIO 
CÉSAR PLASCENCIA GÓMEZ, mediante Contrato con número de folio 0015. 
 

16. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECO FILTRO, Color Blanco con 
verde, Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Xochimilco No. 169, y en resguardo del ciudadano JOSÉ LUIS 
GALINDO DÍAZ, mediante Contrato con número de folio 0016. 
 

17. Nidos de Lluvia que constan de:  un tinaco de la marca ROTOPLAS de 2,500 lts. De 
color Beige; una Bomba Periférica, Eléctrica para agua de ½”  HP de la marca: LUSA 
de color Azul con negro, un tlaloque separador de primeras lluvias con capacidad de 
40 lts, Marca: Isla Urbana, Un dosificador de cloro flotante, Una pichancha flotante, 
Un filtro contra sedimento, Un filtro purificador, Marca; ECOFILTRO, Color Blanco con 
verde,  Un filtro de hojas, y reductor de turbulencia, mismos que se encuentran 
ubicados en la calle Gómez Farías No. 66,  y en resguardo de la ciudadana MARIVEL 
MARES COBIÁN, mediante Contrato con número de folio 0017. 

 
Acto continuo se pone a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 9 Regidores presentes de 11 que integran este Ayuntamiento 
Administración 2021-2024, se autoriza la Incorporación de los Bienes Muebles 
anteriormente mencionados, los cuales forman parte de la Ejecución del Proyecto “Más 
agua, mejorando necesidades y condiciones de salud” dentro del Proyecto “Caravana: 
Queremos Escucharte” 2022 de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana 
y la Secretaría de la Hacienda Pública del Gobierno del Estado de Jalisco, para que se 
incorporen y formen parte del Patrimonio Municipal. 
 
Siendo las 13:54 horas del presente día, se incorpora el regidor LIC. SALVADOR 
VILLANUEVA BAUTISTA, a la actual Sesión de Ayuntamiento No. 24 Ordinaria. 
Contando de esta manera con la presencia de 10 regidores presentes, de 11 que 
integran este H. Ayuntamiento Constitucional de El Grullo, Jalisco.  
 
PUNTO NO. 9: Asuntos Varios: 
 

− El regidor C. FILIBERTO GONZÁLEZ GUERRERO  
 

• El regidor C. FILIBERTO GONZÁLEZ GUERRERO Dio lectura al oficio 
suscrito por el Coordinador de Desarrollo Social, Humanidades y Turismo 
MTRO. EDGAR COBIÁN BAUTISTA y Director de Asuntos Internacionales y 
Ciudades Hermanas L.T. CÉSAR GÓMEZ AYALA en el cual solicitan 
someter a votación y en su caso Aprobación los siguientes puntos: 

PRIMERO. –Se apruebe el “HERMANAMIENTO” del municipio de Tonaya, 
Jalisco para llevarse a cabo el día 28 de junio del presente año; esto con 
motivo de estrechar y constituir a que nuestros pilares para el mantenimiento 
de la paz, el progreso y teniendo en cuenta factores que unen a las dos 
ciudades, tales como lo son el establecer programas de trabajo e intercambio 



a través de un calendario periódico, en cuya realización intervendrán las 
direcciones correspondientes para que en efecto se constituyan en ambas 
ciudades para establecer intercambios culturales, económicos, de educación, 
turismo, deportes y de ámbito social para beneficio de ambos municipios. 

SEGUNDO. - Se apruebe el “HERMANAMIENTO” con el municipio de Villa 
Purificación, Jalisco llevado a cabo en el mes de julio del presente año; esto 
con motivo de estrechar y constituir a que nuestros pilares para el 
mantenimiento de la paz, el progreso y teniendo en cuenta factores que unen 
a las dos ciudades, tales como lo son el establecer programas de trabajo e 
intercambio a través de un calendario periódico, en cuya realización 
intervendrán las direcciones correspondientes para que en efecto se 
constituyan en ambas ciudades para establecer intercambios culturales, 
económicos, de educación, turismo, deportes y de ámbito social para 
beneficio de ambos municipios. 
 
Por unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba la participación del 
Director de Asuntos Internacionales y Ciudades Hermanas L.T. CÉSAR 
GÓMEZ AYALA, quien expresa que es muy importante enlazar y realizar 
convenios con otros municipios. Mencionando que actualmente se tienen 9 
(nueve) ciudades hermanas, y que en un futuro se agregaran 2 (dos) más, 
comentando que posiblemente en la visita a Estados Unidos se concretara 
una reunión con una futura ciudad hermana de Estados Unidos, ya que se 
está trabajando en ello. 
 
Tomando la palabra el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS 
CÁRDENAS OSORIO felicita y agradece al Director de Asuntos 
Internacionales y Ciudades Hermanas L.T. CÉSAR GÓMEZ AYALA por su 
trabajo y por lo que ha estado visualizando.  
 
Comentando que en particular Tonaya es un municipio con el que comparten 
lazos de identidad. Así mismo motiva la actividad económica que Tonaya en 
su momento tiene, y apoyan los empresarios de Tonaya a las actividades del 
Municipio de El Grullo.  
 
Por último, felicita a todo el equipo de trabajo por esa visualización que han 
tenido y los lazos que han estado construyendo, haciendo varios 
hermanamientos, lo cual menciona que es prueba de la capacidad humana 
que está haciendo el Gobierno y que no solamente obras, sino que también la 
visualización de los hermanamientos y del intercambio con municipios.  
 
Acto continuo, una vez terminadas las participaciones se puso a 
consideración del pleno los siguientes puntos:  

PRIMERO. –Se apruebe el “HERMANAMIENTO” del municipio de Tonaya, 
Jalisco para llevarse a cabo el día 28 de junio del presente año; esto con 
motivo de estrechar y constituir a que nuestros pilares para el mantenimiento 
de la paz, el progreso y teniendo en cuenta factores que unen a las dos 
ciudades, tales como lo son el establecer programas de trabajo e intercambio 
a través de un calendario periódico, en cuya realización intervendrán las 
direcciones correspondientes para que en efecto se constituyan en ambas 



ciudades para establecer intercambios culturales, económicos, de educación, 
turismo, deportes y de ámbito social para beneficio de ambos municipios. 

Se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba llevar a cabo el 
“HERMANAMIENTO” del municipio de Tonaya, Jalisco, en la fecha 
anteriormente señalada. 
 
SEGUNDO. - Se apruebe el “HERMANAMIENTO” con el municipio de Villa 
Purificación, Jalisco llevado a cabo en el mes de julio del presente año; esto 
con motivo de estrechar y constituir a que nuestros pilares para el 
mantenimiento de la paz, el progreso y teniendo en cuenta factores que unen 
a las dos ciudades, tales como lo son el establecer programas de trabajo e 
intercambio a través de un calendario periódico, en cuya realización 
intervendrán las direcciones correspondientes para que en efecto se 
constituyan en ambas ciudades para establecer intercambios culturales, 
económicos, de educación, turismo, deportes y de ámbito social para 
beneficio de ambos municipios. 
 
Se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba llevar a cabo el 
“HERMANAMIENTO” del municipio de Villa Purificación, Jalisco, en el 
mes de Julio del presente año. 
 

− El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO. 
 

• El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO dio 
lectura al oficio suscrito por el Ing. Francisco Javier Cruz Zepeda, Director de 
Cultura de esta Administración 2021-2024, en el cual hace del conocimiento 
que llego una invitación de la Secretaria de Cultura a través del Fondo Jalisco 
de Animación Cultural 2023, el cual se participa con el Proyecto Reactivación 
Cultural, e informando que el municipio salió beneficiado con dicho proyecto, 
mismo que consiste en la adquisición de material como son: instrumentos 
musicales y vestuarios para el ballet folclórico, por lo que la Secretaria de 
Cultura asigno al municipio un recurso por la cantidad de $100,000.00 (Cien 
mil pesos 00/100 m.n.) siempre y cuando el municipio aporte la cantidad del 
30% a la asignada por la Secretaria de Cultura; por lo que solicita autorización 
y aprobación para la firma del Convenio con la Secretaria de Cultura del 
Estado de Jalisco, y así mismo considerar aportar la cantidad de $ 31,303.83 
(Treinta y un mil trescientos tres pesos 83/100 m.n.) misma cantidad que se 
requiere para adquirir instrumentos para los talleres de música y vestuarios 
para el ballet folclórico que actualmente ejercen talleres en el Centro Cultural 
Regional de El Grullo. 

Haciendo mención el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS 
CÁRDENAS OSORIO que no todos los municipios salieron beneficiados, esto 
ha sido gracias a la gestión con el Gobierno del Estado y en particular por la 
del Director de Cultura el Ing. Francisco Javier Cruz Zepeda.  

 
La regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ felicita al Ing. Francisco Javier 
Cruz Zepeda Director de Cultura, y así mismo comenta que le tocó presenciar 



la demostración de todos los Talleres del Centro Cultural el cual estuvo muy 
bonito y con mucha asistencia; por lo que invita a todos los ciudadanos a que 
acudan a los talleres y que inscriban a los niños y adultos, de igual manera 
menciona que es muy merecida la gestión que busca el Director de Cultura 
por lo que manifiesta aprobar dicha solicitud ya que son muy buenos los 
recursos dados al Centro Cultural.  
 
La Sindica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS de igual forma 
agradece y felicita al Ing. Francisco Javier Cruz Zepeda Director de Cultura, 
por el trabajo que está realizando y porque sigue apostando a la Reactivación 
Cultural.  
 
Así mismo, hace del conocimiento a  la ciudadanía que para dicho proyecto 
se cumplieron con todos los requisitos para poder ser beneficiados, 
comentando además que existen municipios que quedaron fuera por no 
cumplir con cada uno de los lineamientos que marcaba dicho proyecto, por lo 
que reitera la felicitación al Director de Cultura y expresa que le parece muy 
bueno el que se pueda adquirir más vestuarios e instrumentos para que los 
niños de El Grullo se beneficien y puedan acudir a todos los talleres y así 
aprender la música que es tan importante. 
 
El regidor C. FILIBERTO GONZÁLEZ GUERRERO felicita de igual manera al 
Ing. Francisco Javier Cruz Zepeda Director de Cultura por el trabajo realizado, 
notándose tanto en el Municipio de El Grullo como en las comunidades.   
 
Acto continuo, se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa 
y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba  la firma del 
Convenio con la Secretaría de Cultura, por la cantidad de $ 100,000.00 (Cien 
mil pesos 00/100 m.n.), de la misma manera el Municipio se compromete a 
aportar la cantidad de $31,303.83 (Treinta y un mil trescientos tres pesos 
83/100 m.n.) para el pago del Proyecto “REACTIVACIÓN CULTURAL”, 
dentro de las acciones: Adquisición y/o Renovación de Materiales, del 
Programa Fondo Jalisco de Animación Cultural, ejercicio 2023. 
 
Se autoriza al Presidente Municipal, Síndico Municipal, y Encargado de 
Hacienda Municipal para firmar convenio con la Secretaria de Cultura para 
participar en el Programa Fondo Jalisco de Animación Cultural 2023. 
 
De la misma forma, este H. Ayuntamiento queda con el compromiso de 
entregar a la Secretaria de Cultura lo siguiente: 
 

a) Evidencias fotográficas de la acción solicitada en USB. 
b) En el caso de que el municipio destine el apoyo a las acciones de 

Adquisición y/o Renovación de Materiales o Adquisición de 
Equipamiento, deberán acreditar el alta de dichos bienes en el 
inventario de activo municipal, para lo cual deberán presentar los 
resguardos firmados con número de serie y numero de clave única de 
inventario, firmado por el Presidente Municipal.  
 

• El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO dio 
lectura al Pre Dictamen, suscrito por el de la voz, y así como también en 
calidad de Presidente de la Mesa de Trabajo para atender las solicitudes de 



trabajadores a ser pensionados de este municipio, el cual tuvo verificativo el 
día Viernes 23 de Junio del presente año, a las 14:30 horas, en el recinto 
oficial de reuniones del H. Ayuntamiento de El Grullo, Jalisco.  
 
En el cual dio a conocer que después del análisis de toda la información 
ventilada en dicha Mesa de Trabajo, se acordó lo siguiente:  

 
1. Se acuerda: Citar a los interesados en compañía de los líderes 

Sindicales y hacer de su conocimiento el estatus de su pensión, así 
como las cantidades económicas con las que se deberán pensionar en 
base al esquema legal aplicable existente.  
 

2. Se analizó y acordó generar un plan recaudatorio y de ahorro para estar 
en condiciones de poder hacer frente a los pagos de pensiones entorno 
al año 2024, toda vez que se tuvo la visita por parte de funcionarios de 
pensiones del estado, más sin embargo no hay una ruta de solución a 
corto plazo e incluso se propone por parte de la mesa indagar y crear 
de ser factible un fideicomiso municipal para hacer frente a este 
compromiso con los trabajadores. 

 
Se pone a consideración el presente Pre Dictamen para que, si se encuentra 
ajustado y acorde a lo trabajado por todos los que integran esta mesa, se 
proceda a su aprobación y en reunión siguiente se presente el dictamen 
definitivo con los ajustes y contenidos que vengan a resolver de manera 
general lo solicitado por los interesados. 
 
Una vez terminada la lectura del Pre Dictamen, el Presidente Municipal 
MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO manifiesta que lo que 
continuaría sería hablar con los Líderes Sindicales, y generar una fecha con 
ellos y con los interesados, para invitarlos a dialogar. 
 
Acto continuo, se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa 
y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba el Pre Dictamen de 
la Mesa de Trabajo para atender las solicitudes de trabajadores a ser 
pensionados de este municipio, presentado por Presidente Municipal y 
Presidente de la Mesa de Trabajo MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS 
OSORIO.  

 

• El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO dio 
lectura a un oficio suscrito por la Lic. Mónica García Ramos en su carácter de 
apoderado legal de la empresa denominada: FIDEICOMISO OPSIMEX 4594, 
en el cual solicita El Permiso para la instalación de una Torre tipo Arriostrada 
siendo una antena de telefonía celular del sitio denominado: 
JL3632_BOTERO, ubicado en la calle Xicoténcatl número 230, Colonia 
Charco de los Adobes, en el Municipio de El Grullo, Estado de Jalisco, C.P. 
48740, Asimismo, solicita el Cambio de Uso de Suelo habitacional H3 a 
instalaciones especiales e infraestructura.  
 
Una vez terminada la lectura del oficio, expresa el Presidente Municipal 
MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO que toda esa zona de las 
Colonias: Colomitos, Lomas del Valle, Centenario y Senderos no se cuenta 
con el servicio, por lo que muchos vecinos de dichas colonias también hicieron 



la gestión ante la empresa y lograron que sí se pusiera, misma que sí se 
puede instalar. Así mismo menciona que dicha antena estaría en la esquina 
de las calles Xicoténcatl y Nezahualcóyotl, haciendo del conocimiento que es 
una propiedad particular (donde se encuentra La Gallera de los Leal), la cual 
estaría ubicada en la parte de adentro.  
 
Solicitándose por parte del regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA 
BAUTISTA, que se vaya a una Mesa de Trabajo para que se analice toda la 
información, estando de acuerdo el Presidente Municipal MTRO. MILTON 
CARLOS CÁRDENAS OSORIO en dicha mesa y en que se complete todo lo 
necesario, lo que se solicita. 
 
Una vez terminadas las participaciones por parte de los regidores, se 
somete a consideración del pleno que se turne dicha petición a una Mesa 
de Trabajo; y por unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba 
recibir el oficio, y crear la Mesa de Trabajo para que se complete todo lo 
necesario y lo que se solicita. Misma que queda integrada por todos los 
regidores, siendo presidida por el Presidente Municipal MTRO. MILTON 
CARLOS CÁRDENAS OSORIO. 
 

• El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO dio 
lectura al oficio suscrito por el de la voz en el cual solicita autorización para 
realizar la Compraventa de 8 lotes de terreno urbano ubicados en el 
Fraccionamiento Colomos Centenario S.A. de C.V. en esta Ciudad de El 
Grullo, Jalisco; marcados con los números 29, 30 y 31 de la manzana B, y 5, 
6, 7,8 y 9 de la manzana C, todos sobre la calle Pbro. Martín Moreno Gaytán; 
los cuales cuentan con un valor fiscal unitario de $51,030.00 (Cincuenta y Un 
Mil Treinta Pesos 00/100 M.N.); lo que genera un valor total por la cantidad 
de $408,240.00 (Cuatrocientos Ocho Mil Doscientos Cuarenta Pesos 00/100 
M.N.). 
 
Expresando el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS 
OSORIO que este ejercicio es solamente para poder estar en posibilidades 
de hacer el cierre financiero como lo comentaba el L.C.P. Gonzalo López 
Barragán Encargado de Hacienda Municipal, por lo que es para un fin 
administrativo el que se haría, y así poder tener esa parte ya ordenada.  
 
Se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba la solicitud 
presentada por el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS 
CÁRDENAS OSORIO, autorizándose realizar  la Compraventa de 8 lotes 
de terreno urbano ubicados en el Fraccionamiento Colomos Centenario 
S.A. de C.V. en esta Ciudad de El Grullo, Jalisco; marcados con los 
números 29, 30 y 31 de la manzana B, y 5, 6, 7,8 y 9 de la manzana C, 
todos sobre la calle Pbro. Martín Moreno Gaytán; los cuales cuentan con 
un valor fiscal unitario de $51,030.00 (Cincuenta y Un Mil Treinta Pesos 
00/100 M.N.); lo que genera un valor total por la cantidad de $408,240.00 
(Cuatrocientos Ocho Mil Doscientos Cuarenta Pesos 00/100 M.N.). 
 

• El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO 
hizo del conocimiento respecto a una solicitud suscrita por el C. Ruperto Vidal 



González Flores Secretario General del Sindicato de Servidores Públicos en 
el H. Ayuntamiento de El Grullo, Jalisco, en relación al compañero C. Roberto 
Moreno Curiel de quien como ya lo había platicado es un caso muy complejo 
por su estado de salud, ya que él también tiene que ser pensionado, 
comentando que dicho caso le solicito al Jurídico de este ayuntamiento Lic. 
Evaristo Llamas Estrada que viera la situación de invalidez por incapacidad, 
mencionando que se va a atender dicho caso a la brevedad por la situación 
de salud precaria del trabajador. 
 
Por lo que en relación a dicho oficio se recibe y se turna a la actual Mesa 
de Trabajo de Pensiones. 

 

− La regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ. 
 

• La regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ, dio lectura al Dictamen suscrito 
por la de la voz, y así como también en su carácter de Presidenta de la Mesa 
de Trabajo para los Decretos Municipales, el cual tuvo verificativo el día 
Viernes 23 de Junio del presente año, a las 15:00 horas, en el recinto oficial 
de reuniones del H. Ayuntamiento de El Grullo, Jalisco.  
 
En el cual dio a conocer que después del análisis de toda la información 
compartida en dicha Mesa de Trabajo, se puso en relieve dos de los decretos 
que se pretenden sean dictaminados en esta primera fase: 
 

1. “El Grullo Jalisco, Cuna del Naturismo Contemporáneo en México”. 
2. “El Grullo Jalisco, Cuna del Cooperativismo en México”. 

 

En el cual en dicho dictamen se acordó lo siguiente:  

Se decreta: El Grullo Jalisco, Cuna del Cooperativismo Regional. En virtud 
del movimiento social que se efectuó en nuestro municipio a partir de la 
década de los años 50, donde se impulsó de forma exponencial la formación 
y el impulso de la cultura del cooperativismo en el municipio siendo un 
referente local, nacional y en Latinoamérica.  
 
Se decreta: El Grullo Jalisco, Cuna del Naturismo Contemporáneo en México. 
En virtud del movimiento social que se efectuó en nuestro municipio a partir 
de la década de los años 50, donde hasta la fecha se sigue impulsando y 
siendo un estilo de vida como alternativa científica de salud y la metodología 
en establecimientos de reconocimiento internacional sobre el uso de métodos 
naturales y orgánicos en pro y búsqueda de calidad de vida saludable.  
 
En uso de la voz el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS 
CÁRDENAS OSORIO solicita se presente esta Iniciativa ante el H. 
Congreso del Estado de Jalisco, para que seguido el procedimiento de 
Ley se decrete a: 
 

• El Grullo Jalisco, Cuna del Cooperativismo Regional.   

• El Grullo Jalisco, Cuna del Naturismo Contemporáneo en 
México. 

 



Así mismo, el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS 
OSORIO manifiesta que hay otros tres decretos que no se lograron sacar ya 
que desean reunir más información al respecto para documentarse. Por 
último, felicita a todos los regidores que integraron de la Mesa de Trabajo y 
que estuvieron oportunamente, así como al C. Gilberto Guerrero López y al C. 
José Armando Curiel Moreno quienes han suministrado información y 
documentación al respecto.  
 
Se decreta: El Grullo Jalisco, Cuna del Cooperativismo Regional. En 
virtud del movimiento social que se efectuó en nuestro municipio a partir de la 
década de los años 50, donde se impulsó de forma exponencial la formación 
y el impulso de la cultura del cooperativismo en el municipio siendo un 
referente local, nacional y en Latinoamérica.  
 
Se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba el Decreto El Grullo 
Jalisco, Cuna del Cooperativismo Regional.   
 
Acuerdo 278/2023 Se decreta: El Grullo Jalisco, Cuna del Naturismo 
Contemporáneo en México. En virtud del movimiento social que se efectuó 
en nuestro municipio a partir de la década de los años 50, donde hasta la 
fecha se sigue impulsando y siendo un estilo de vida como alternativa 
científica de salud y la metodología en establecimientos de reconocimiento 
internacional sobre el uso de métodos naturales y orgánicos en pro y 
búsqueda de calidad de vida saludable.  
 
Se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa y por 
Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba el Decreto El Grullo 
Jalisco, Cuna del Naturismo Contemporáneo en México. 
 

• La regidora L.E.P. DELIA GUEVARA PÉREZ, dio lectura al oficio suscrito por 
la C. CECILIA URBINA DE DIOS Encargada de Planeación y Participación 
Ciudadana,  en el cual hace del conocimiento que con  fecha 11 de Mayo de 
presente año, el C. JAIR DE JESÚS LLAMAS CISNEROS, presento su 
renuncia voluntaria a los cargos que venía desempeñando como Presidente 
de Comité Vecinal de la Colonia Lomas del Valle y Presidente del Consejo 
Municipal de Participación Ciudadana; convocándose  a agentes municipales 
y presidentes de comités vecinales, el día 29 de mayo del año 2023, a las 
17:00 horas en las instalaciones de Presidencia Antigua, para elegir al nuevo 
presidente del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, de entre los 
asistentes presentes asumió el cargo de forma voluntaria el C. JOSÉ 
MANUEL  BEAS VIDRIO, y al mismo tiempo solicito someter a consideración 
y en su caso la Aprobación a la Modificación del Consejo Municipal de 
Participación Ciudadana en particular la sección de  Presidente, Tesorero y 
vocales.  
 
Acto continuo se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa 
y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba la designación del 
nuevo Presidente del Consejo Municipal de Participación Ciudadana C. 
JOSÉ MANUEL BEAS VIDRIO, así como Tesorero y vocales. 



 

− La regidora C. ALEJANDRA ROCIO LEPE ZEPEDA 
 

• Hace del conocimiento que el pasado 20 de Mayo del presente año, acudió a 
la 14va. Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Cultura y las Artes. Evento 
del cual hace llegar un agradecimiento de parte del presidente JOSÉ LUIS 
ESQUIVEL al Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS 
OSORIO y al Director de Cultura ING. FRANCISO JAVIER CRUZ ZEPEDA 
por el apoyo de reconocimientos a Teatreros Grullenses en el día mundial del 
Teatro 2023, que se llevó a cabo el pasado Domingo 2 de Abril del presente 
año.  
 

− La Sindica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS 
 

• La Sindica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS manifiesta que en 
su momento se hizo una votación por una donación que se hizo con una 
empresa denominada: “México Tower Partnets”, la cual dicha empresa dono 
al municipio para una Aula Digital. Obteniéndose todo el equipamiento como 
computadoras, sistema digital o electrónico para que pudieran tener internet 
en una Escuela, misma que fue la Primaria “El Porvenir” que se encuentra en 
la Localidad de El Aguacate.  
 
Instalándose toda un aula completa con un valor aproximado de más de $ 
500,000.00 (Quinientos mil pesos 00/100 m.n.) que fue lo que se donó al 
municipio, realizándose un convenio, el cual fue el que se autorizó con la 
empresa en su momento, quedando solamente pendiente la incorporación de 
todos los bienes, ya que existen en la Escuela pero son propiedad del 
municipio, mencionando así mismo que se realizó un convenio con la Escuela 
para que ellos los tengan y sean utilizados por los niños,  y así cuenten con 
ese servicio de internet y de computación para que conozcan parte de la 
tecnología, la cual no se tenía en dicha escuela. 
 
Estando enlistados dichos bienes en el anexo A, el anexo B, y un anexo “1”, 
siendo estos los siguientes: 
 



 
 
 

 



    



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

 

 

  



 

 



 



  

Manifestando que dentro de las donaciones estuvo precisamente la 
instalación de todos los equipos de oficina, e hicieron una oficina como 
dirección dentro del aula que también la equiparon para que pudieran 
proyectar el trabajo que hacen en sus computadoras, e incluso dicha donación 
incluyó también el mantenimiento en las áreas verdes y áreas de juegos los 
cuales ya se tenían pero estaban en mal estado, mismos que los pintaron y 
los restauraron; así como también el área que era de tierra pusieron pasto 
para que pudieran tener dicha área verde más adecuada.  
 
Comentando también que hicieron mantenimiento en toda la Escuela y 
realizaron la instalación eléctrica completa para que pudiera tener soporte 
para todo el equipo que dejaron instalado.  
 
Por lo anterior, solicita que se puedan incorporar también como bienes que 
fueron donados al municipio para que se puedan dar de alta dichos bienes 
muebles que forman parte del patrimonio municipal. 
 
Acto continuo se puso a consideración del pleno el punto que les ocupa 
y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que integran este 
Ayuntamiento Administración 2021-2024, se aprueba dar de alta los 
bienes muebles del anexo A, el anexo B, y un anexo “1”, anteriormente 
mencionados para que formen parte en el Patrimonio Municipal. 
 

• La Sindica Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS hace del 
conocimiento que se le hizo llegar en particular 2 (dos) solicitudes de 
pensiones, las cuales solicita que también se incorporen a la ya existente 
Mesa de Trabajo de Pensiones, siendo estas las siguientes: 

o Oficio presentado por el Sr. Sergio Osvaldo Zamora Canales, quien 
ya tiene 30 (treinta) años de servicio y presenta su solicitud para su 
pensión por jubilación. 

o Solicitud que realiza la Sra. Ma. Genoveva García Pérez quien fuera 
esposa del Sr. Francisco Trujillo Moreno †, siendo empleado desde el 
año 2009 (dos mil nueve), y haciendo dicha petición la mencionada 
en calidad de viuda.  
 

Por lo que en relación a dichas solicitudes se reciben y se turnan a la 
actual Mesa de Trabajo de Pensiones. 
 

− El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA  
 

• INCISO A 
Autorización y en su caso Aprobación del DICTAMEN RELATIVO A EL 
ACUERDO LEGISLATIVO DEL ESTADO DE JALISCO, presentado por el 
Presidente de la Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales Regidor 
LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA:   
 
El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA dio lectura al 
Dictamen en mención, suscrito por el Presidente de Puntos 
Constitucionales Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA, la 
regidora MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ y Sindica 



Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS; y mismo que solicita se 
someta a consideración el siguiente Acuerdo Legislativo: 
 

o Referente al Acuerdo Legislativo con número 1386-LXIII-23 lo 
siguiente; 

El presente decreto tiene como fin que este Ayuntamiento 
Constitucional en el ámbito de sus atribuciones realicen las acciones 
de mantenimiento y adecuaciones necesarias a los puentes 
peatonales para garantizar condiciones de seguridad y accesibilidad 
en los mismos. 

PUNTOS DE ACUERDO 

PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1386-LXIII-23. 

SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación. 

TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de someterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se 
instruya mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento 
Constitucional, para que se giren instrucciones a las áreas 
correspondientes de este Ayuntamiento Constitucional para que en el 
ámbito de sus atribuciones realicen las acciones de mantenimiento y 
adecuaciones necesarias a los puentes peatonales para garantizar 
condiciones de seguridad y accesibilidad en los mismos. 

Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1386-LXIII-23.  

 

• INCISO B 
 
Autorización y en su caso Aprobación del DICTAMEN RELATIVO A LOS 
ACUERDOS LEGISLATIVOS DEL ESTADO DE JALISCO, presentados por 
el Presidente de la Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales 
Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA:   
 
El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA dio lectura a los 
Dictámenes en mención, suscrito por el Presidente de Puntos 
Constitucionales Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA, la 
regidora MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ y Sindica 
Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS; y mismo que solicita se 
someta a consideración en lo particular cada uno de los Acuerdos Legislativos, 
iniciando con: 
 

o Acuerdo 282/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
1409-LXIII-23 lo siguiente; 



 
1.- De considerarlo pertinente en ejercicio de las facultades, y de las 
capacidades financieras y técnicas de este H. Ayuntamiento se 
intensifiquen las Campañas de Reforestación para evitar el 
crecimiento de las denominadas islas de calor. 
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1409-LXIII-23. 
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdos por este Cabildo y en caso 
de meterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se instruya 
mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento Constitucional, 
para que se giren instrucciones a las áreas correspondientes de este 
Ayuntamiento Constitucional para que en ejercicio de las facultades, 
y de las capacidades financieras y técnicas de este H. Ayuntamiento 
se intensifiquen las Campañas de Reforestación para evitar el 
crecimiento de las denominadas islas de calor.  
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1409-LXIII-23. 

o Acuerdo 283/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
1414-LXIII-23 lo siguiente; 
 
El Congreso del Estado nos exhorta a los 125 Municipios para que, 
de considerarlo viable, en ejercicio de las facultades y en la medida 
de sus capacidades, Financieras y Técnicas se implementen 
Operativos que fortalezcan la seguridad de la Población de manera 
permanente en especial durante el periodo vacacional.  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1414-LXIII-23. 
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de someterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se 
instruya mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento 
Constitucional, para que se giren instrucciones a las áreas 
correspondientes de este Ayuntamiento Constitucional para en 
ejercicio de sus facultades y en la medida de las capacidades  
financieras y  técnicas, se implementen operativos que fortalezcan la 
seguridad de la Población de manera permanente en especial durante 
el periodo vacacional.  



 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1414-LXIII-23. 
 

o Acuerdo 284/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
1421-LXIII-23 lo siguiente; 
 
El 19 de febrero de 2023, se publicó en el diario El Informador, el 
artículo denominado “Jalisco es primer lugar en incendios forestales”. 
El Cual señala lo siguiente: 
 
Hasta esa fecha se llevaban registrados 88 incendios, los cuales hasta 
ese momento ya habían generado una afectación de tres mil 146 
hectáreas.  
 
Es por ello que de considerarlo pertinente y en ejercicio de las 
facultades y en la medida de sus capacidades, financieras y técnicas 
se incrementen de manera significativa el personal para combatir 
incendios forestales, mejoren sus prestaciones y procuren justicia de 
manera ejemplar conforme a derecho a las Personas que cometen 
delitos ambientales.   

 
PUNTOS DE ACUERDO 

PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1421-LXIII-23. 
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de meterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se instruya 
mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento Constitucional, 
para que se giren instrucciones a las áreas correspondientes para que 
en ejercicio de las facultades y en la medida de las capacidades, 
financieras y técnicas se incrementen de manera significativa el 
Personal para combatir incendios forestales, mejoren sus 
prestaciones y procuren justicia de manera ejemplar conforme a 
derecho a las personas que cometen delitos ambientales.   
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1421-LXIII-23. 

 

• INCISO C 
Autorización y en su caso Aprobación del DICTAMEN RELATIVO A EL 
ACUERDO LEGISLATIVO DEL ESTADO DE JALISCO, presentado por el 
Presidente de la Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales Regidor 
LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA:   



 
El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA dio lectura al 
Dictamen en mención, suscrito por el Presidente de Puntos 
Constitucionales Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA, la 
regidora MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ y Sindica 
Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS; y mismo que solicita se 
someta a consideración el siguiente Acuerdo Legislativo: 
 

o Acuerdo 285/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
29183-LXIII-23 “Iniciativa de Ley que reforma el artículo 4º de la 
Constitución Política del Estado de Jalisco”. 

 
 PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo “Iniciativa de Ley que reforma el artículo 4º de 
la Constitución Política del Estado de Jalisco” para reconocer el 
derecho a la Ciudad, quedando de la siguiente manera; 
Artículo 4.- […]  
[…] 
[…] 
[…] 
[…]  
[…]  
[…] 
[…]  
[…]  
 
Toda Persona tiene derecho a la movilidad en condiciones de 
Seguridad Vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, 
inclusión e igualdad.  
 
Toda persona tiene derecho a una vivienda digna y adecuada, que 
permita el libre desarrollo de una vida personal, familiar y comunitaria. 
El Estado establecerá las medidas normativas y Políticas Públicas 
necesarias para asegurar los elementos mínimos como la 
habitabilidad, el espacio y equipamientos suficientes, doméstico y 
Comunitario para la producción y reproducción de la vida, la 
disponibilidad de servicios, la accesibilidad, la ubicación apropiada, la 
seguridad de la tenencia y la pertinencia cultural de las viviendas. El 
Estado podrá participar en el diseño, la construcción, la rehabilitación 
la conservación y la innovación de la vivienda. Considerará en el 
diseño de las políticas de la vivienda a personas con bajos ingresos 
económicos o pertenecientes a grupos vulnerables. El Estado 
establecerá mecanismos para impedir la especulación en materia de 
suelo vivienda que vaya en detrimento del interés público.   
 
Toda persona tiene derecho a una alimentación nutritiva y de calidad. 
La Ley establecerá la forma y términos en los que se garantizará este 
derecho.  
 



Las personas en situación de dependencia tienen el derecho a ser 
cuidadas de manera digna y a recibir los elementos materiales y 
simbólicos que sustenten su vida para vivir en sociedad.  
 
Las personas que realizan trabajo doméstico no remunerado o de 
cuidados a personas en situación de dependencia realizado en el 
propio hogar, serán atendidos y reconocidas como generadoras de 
riqueza y bienestar social. 
 
Toda persona tiene derecho a la ciudad, que consiste en el uso y el 
goce pleno y equitativo de los espacios y bienes públicos, fundado en 
principios de democracia, de respeto a la diversidad Cultural, a la 
naturaleza y al Medio Ambiente, igualdad sustantiva, inclusión social, 
justicia social, participación y paz. El derecho a la Ciudad es un 
derecho colectivo e intergeneracional.   
 
 El Estado establecerá mecanismos para asegurar la justicia territorial 
con la participación Ciudadana.  
 
El Estado de Jalisco tiene una composición pluricultural sustentada 
originariamente en sus Pueblos Indígenas que son aquellos que 
descienden de Poblaciones que habitaban en el Territorio actual de 
País al iniciarse la Colonización y que conservan sus propias 
Instituciones Sociales, económicas, culturales y políticas, o parte de 
ellas.  
[…] 
[…] 
[…] 
A.[…] 
I.aVIII.[…] 
[…] 
B.[…] 
[…] 
I.aIX.[…] 
[…] 
[…] 
 
Las Personas en situación de dependencia tienen que ser cuidadas 
de manera digna y de recibir los elementos materiales y simbólicos 
que sustenten su vida para vivir en sociedad.  
 
Las personas que realizan el trabajo doméstico no remunerado o de 
cuidados a personas en situación de dependencia realizado en el 
propio hogar, serán atendidas y reconocidas como generadores de 
riqueza y bienestar social.  
 
El Estado de Jalisco tiene una composición pluricultural sustentada 
originalmente en sus Pueblos Indígenas que son aquellos que 
descienden de poblaciones que habitaban en el Territorio actual del 
País al iniciarse la Colonización y que conservan sus propias 
Instituciones sociales, económicas, culturales y políticas, o parte de 
ellas.  
 



La conciencia de su identidad indígena deberá ser criterio 
fundamental para determinar a quiénes se aplican las disposiciones 
sobre Pueblos Indígenas.  
 
Son Comunidades integrantes de un Pueblo Indígena, aquellas que 
formen una Unidad Social, Económica y Cultural, asentadas en un 
Territorio y que reconocen Autoridades propias de acuerdo con su 
usos y costumbres.  
 
El derecho a los Pueblos Indígenas a la libre determinación se 
ejercerá en un marco Constitucional de autonomía que asegure la 
unidad nacional. El reconocimiento de los Pueblos y Comunidades 
Indígenas se hará en las Leyes reglamentarias, las que deberán tomar 
en cuenta, además de los principios generales establecidos en los 
párrafos anteriores de este artículo, criterios etnolingüísticas y de su 
asentamiento físico.  
 
A. […] 
B.- […] 
[…] 
[…] 
 
SEGUNDO:  Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de meterse a votación y a su vez ser aprobado, se envía a las 
dependencias correspondientes. 
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
29183-LXIII-23. 

• INCISO D 
Autorización y en su caso Aprobación del DICTAMEN RELATIVO A LOS 
ACUERDOS LEGISLATIVOS DEL ESTADO DE JALISCO, presentados por 
el Presidente de la Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales 
Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA:   
 
El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA dio lectura a los 
Dictámenes en mención, suscrito por el Presidente de Puntos 
Constitucionales Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA, la 
regidora MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ y Sindica 
Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS; y mismo que solicita se 
someta a consideración en lo particular cada uno de los Acuerdos Legislativos, 
iniciando con: 

 
o Acuerdo 286/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 

1447-LXIII-23 lo siguiente; 
 



1.- Uno de los mecanismos Institucionales Municipales, es contar con 
el Cuerpo de Gobierno con una Comisión Edilicia especializada en el 
tema de Asuntos Migratorios en Territorio Municipal.  
 
2.-  Esta Comisión Edilicia puede fortalecer las tareas de atención a 
las Personas Migrantes del Municipio, mediante la búsqueda, gestión, 
promoción y vinculación de trabajos tanto con estructura 
Gubernamental, Federal y Estatal, como con las Organizaciones, 
Asociaciones, bajo cualquier figura de las y los Migrantes de cada 
Municipio, entre otras acciones.  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1447-LXIII-23 valorando la 
situación Migratoria Municipal se integre la Comisión Edilicia de 
Asuntos Migratorios, a fin de que el Municipio de manera Institucional 
sea competente de la Política del Estado Mexicano en apoyo, ayuda 
y atención a los y las migrantes Jaliscienses.  
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de meterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se instruya 
mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento Constitucional 
a las áreas correspondientes.  
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1447-LXIII-23. 
 

o Acuerdo 287/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
1451-LXIII-23 los siguiente; 
 
El Presente exhorto tiene como finalidad realizar campañas de 
difusión para prevenir el maltrato y violencia animal.  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1451-LXIII-23. 
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de someterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se 
instruya mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento 
Constitucional, para que se giren instrucciones a las áreas 
correspondientes de este Ayuntamiento Constitucional para en 
ejercicio de sus facultades y en la medida de las capacidades, 



financieras y técnicas para que se implementen Campañas de 
difusión para prevenir el maltrato y violencia animal. 
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1451-LXIII-23. 

 

• INCISO E 
Autorización y en su caso Aprobación del DICTAMEN RELATIVO A LOS 
ACUERDOS LEGISLATIVOS DEL ESTADO DE JALISCO, presentados por 
el Presidente de la Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales 
Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA:   
 
El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA dio lectura a los 
Dictámenes en mención, suscrito por el Presidente de Puntos 
Constitucionales Regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA, la 
regidora MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ y Sindica 
Municipal LIC. HARLENE MORALES VARGAS; y mismo que solicita se 
someta a consideración en lo particular cada uno de los Acuerdos Legislativos, 
iniciando con: 

 
o Acuerdo 288/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 

1459-LXIII-23 lo siguiente; 
 

1.-El Presente exhorto tiene a fin promover e implementar en el 
Territorio Municipal el Distintivo Pro Integridad que otorga la 
Contraloría del Estado a aquellas Empresas que cuenten con su 
Política de Integridad. Esta iniciativa surge como respuesta a la 
necesidad de fomentar la Transparencia y la Ética Empresarial en 
nuestra Entidad, así como de contribuir a la construcción de una 
Cultura de buenas prácticas y honestidad en el sector privado.  
 
2.-Este reconocimiento incluye los siguientes elementos: compromiso 
de la alta dirección, identificación de riesgos, medidas preventivas, 
detección y respuesta a irregularidades, capacitación y comunicación 
monitoreo y evaluación y mejora continua.  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1459-LXIII-23  
  
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
 
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdo por este Cabildo y en caso 
de meterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se instruya 
mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento Constitucional 
a las áreas correspondientes para que promuevan e implementen en 
su territorio el distintito pro integridad que otorga la Contraloría del 
Estado a aquellas empresas que cuenten con su Política de 
Integridad.  



 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1459-LXIII-23. 
 

o Acuerdo 289/2023 Referente al Acuerdo Legislativo con número 
1461-LXIII-23 lo siguiente; 
 
El Presente exhorto tiene como finalidad en el ámbito de nuestra 
competencia e insistiendo en la necesidad de crear un Reglamento 
específico para el manejo de las quemas agropecuarias, o en su caso, 
la realización de modificaciones reglamentarias necesarias 
existentes, y de existir viabilidad se explore la efectividad y posibilidad 
de mejorarlo con la regulación indicada, con el propósito de evitar 
incendios agrícolas que se salen de control y crean incendios 
forestales.   
 

PUNTOS DE ACUERDO 
PRIMERO: Esta Comisión Edilicia de Puntos Constitucionales analizó 
el Acuerdo Legislativo con número 1461-LXIII-23. 
 
SEGUNDO: Solicitamos que a su vez el Cabildo lo someta a 
consideración y en su caso aprobación.       
TERCERO: Una vez analizado el Acuerdos por este Cabildo y en caso 
de someterse a votación y a su vez ser aprobado, solicitamos se 
instruya mediante la Secretaria General de este Ayuntamiento 
Constitucional, para que se giren instrucciones a las áreas 
correspondientes de este Ayuntamiento Constitucional para en 
ejercicio de sus facultades en el ámbito de nuestra competencia e 
insistiendo en la necesidad de crear un Reglamento específico para 
el manejo de las Quemas Agropecuarias, o en su caso, la realización 
de modificaciones reglamentarias necesarias existentes, y de existir 
viabilidad se explore la efectividad y posibilidad de mejorarlo con la 
regulación indicada, con el propósito de evitar incendios agrícolas que 
se salen de control y crean incendios forestales.  
 
Acto continuo, se pone a consideración del pleno el punto que 
les ocupa y por Unanimidad de 10 Regidores presentes de 11 que 
integran este Ayuntamiento Administración 2021-2024, se 
aprueba en lo general y en lo particular el Acuerdo Legislativo 
1461-LXIII-23. 

 

• El regidor LIC. SALVADOR VILLANUEVA BAUTISTA manifiesta que debido 
a la situación de las peticiones de los vecinos de Las Colonias: Las Flores, La 
Quinta, y el área de la calle La Paz y Constitución, solicita se pueda conformar 
una Mesa de Trabajo para dar seguimiento a la solicitud en relación a la 
colocación de semáforo en la calle Donato Guerra.  Respondiendo el 
Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO que 
ya se está avanzando en el trámite, que ya fue solicitado en Guadalajara 
y que nos permita para el día jueves 29 del presente mes y año, para dar 
respuesta 



 
PUNTO NO. 10: Resumen de Acuerdos. Con relación a este punto de resumen de acuerdos, 
se omite la lectura. Generándose los acuerdos siguientes: 
 
PUNTO NO. 11: No habiendo más asuntos que tratar se dio por terminada la Sesión Ordinaria 
de Ayuntamiento, del 27 de Junio de 2023, siendo las 15:00  horas. 

 

 
 

LIC. EN PSIC. ERIKA VANESSA RAMÍREZ JIMÉNEZ 
SECRETARIA GENERAL 

 

 

 

 

 

 


